
平成 16 年 10 月 
 

平成 16 年度 湯の湖フィッシングアンケート調査結果 
 

 全国内水面漁業協同組合連合会日光支所 
 
本アンケートは平成 16 年 6 月から 9 月にかけて湯の湖の釣魚者を対象に行ったものである。配布法

は、各釣魚券発売所（湯の湖釣事務所、大島商店、赤沼茶屋）において湯の湖の釣魚券を購入された釣

魚者に配ったもので、有効回答者数 366 人（回収率は不明）の調査をまとめたものである。 
 
1. 釣魚期間について 

1-1解禁日（5月1日）について

早い

1%

妥当

81%

遅い

18%

早い

妥当

遅い

 

1-2解禁期間（5/1～9/30）について

短い

35%

妥当

64%

長い

1%

短い

妥当

長い

 
 1-1 解禁日について（341 人中） 1-2 解禁期間について（340 人中） 

早い 妥当 遅い 短い 妥当 長い 

5 人 276 人 60 人 120 人 218 人 2 人 

 
解禁日、解禁期間共に妥当と答えた釣魚者が多数を占め、解禁日については 8 割の釣魚者が、解禁期

間については 6 割の釣魚者が現在の釣魚期間に賛成されていることが分かった。 
 

2. 釣魚料金について 

2-1釣魚料金（舟釣り）

高い

63%

妥当

36%

安い

1%

高い

妥当

安い

 

2-2釣魚料金（岸釣り）

高い

57%

妥当

41%

安い

2%

高い

妥当

安い
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2-1 釣魚料金（舟釣り）について（338 人中） 2-2 釣魚料金（岸釣り）について（332 人中） 

高い 妥当 安い 希望料金（平均） 高い 妥当 安い 希望料金（平均）

211 人 122 人 5 人 1,963 円 190 人 136 人 6 人 1,360 円 

 
釣魚料金については、舟釣り岸釣り共に「高い」と答えた釣魚者が約 6 割を占めた。希望料金に

関しては、舟釣りが 185 人中、105 人（約 56％）が 2,000 円と答え、岸釣りは 138 人中、75 人（約

54％）が 1,500 円、43 人（約 31％）が 1,000 円と、約 85％の釣魚者が 1,000 円及び 1,500 円と答

えている。 
 

2-3午後券について

必要

66%

不要

34%

必要

不要

 
2-3 午後券について（347 人中） 

必要 不要 希望料金（平均）

229 人 118 人 1,100 円 

 
 
午後券の導入については 347人中 229人（約

66％）の釣魚者が必要と考えていることが分

かった。また、希望料金に関しては、110 人中

47 人（約 43％）が 1,000 円、29 人（約 26％）

が 1,500 円という回答が多かった。 

2-4キャッチアンドリリース券

必要

50%
不要

50%
必要

不要

 

2-4 ｷｬｯﾁｱﾝﾄﾞﾘﾘｰｽ券について（344 人中） 
必要 不要 希望料金（平均）

171 人 173 人 1,151 円 

 
 
キャッチアンドリリース券導入に関しては、

必要と不要が半数に分かれる結果となった。ま

た、希望料金に関しては、70 人中 27 人（約

39％）が 1,000 円、20 人（約 29％）が 1,500
円、10 人（約 14％）が 500 円という回答が多

かった。 
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2-5年間券

必要

60%

不要

40%
必要

不要

 

 
 
年間券導入に関しては、必要と考える釣魚者

が 60％を占めた。また、希望料金に関しては、

96 人中 22 人（約 23％）が 10,000 円、14 人

（約 15％）が 8,000 円、10 人（約 10％）が

5,000 円という回答が多かった。 

2-4 年間券について（341 人中） 
必要 不要 希望料金（平均）

203 人 138 人 11,684 円 

 
 

3. 対象魚について 

3-1釣りたい魚種（複数回答）

70

193

62
79

0

50

100

150

200

250

カワマス ヒメマス ニジマス ホンマス

有効回答者数 362 人 

3-1 現在湯の湖では、カワマス・ヒメマス・ニジ

マス・ホンマスなどのマス類が生息していま

すが、その中で一番釣りたい魚種をお答えく

ださい。 
 
 ヒメマスが圧倒的な人気魚種と分かり、他の 3
魚種の約 3 倍のデータとなった。 

 

3-2どのような魚（複数回答）

129
104

146

0

50

100

150

200

大きい魚 数多く 自然繁殖

有効回答者数 365 人 

3-2 どのような魚が釣りたいですか。 
・放流魚でもとにかく大きい魚が釣りたい。 
・放流魚でもとにかく数多く釣りたい。 
・数が少なくても自然繁殖の綺麗な魚が釣りたい。 
 

自然繁殖の綺麗な魚が釣りたい釣魚者が多いこ

とが分かった。 
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4. その他 

4-1リリースについて

してる

48%

魚種によ

る

37%

全て

15%

してる

魚種による

全て

 

4-1 湯の湖で釣りをする場合リリースをしてい

ますか。 

 
 リリースしている釣魚者が約半数、魚種による

と答えた釣魚者は約 4 割となり、釣った魚をリリ

ースする釣魚者が増えていることが分かった。 

している 魚種による 全て持ち帰る 

173 人 132 人 52 人 

 

4-2釣魚実態調査について

毎回

45%

時々

36%

バッチ

1%

ない

11%

知らない

7%

毎回

時々

バッチ

ない

知らない

 

4-2 釣魚実態調査票について 
・毎回提出する 
・時々提出する 
・バッチを貰ってからは提出しない 
・提出したことがない 
・釣魚実態調査票を知らない 

毎回 時々 バッチ ない 知らない

155 人 127 人 3 人 39 人 24 人

 毎回釣魚実態調査票を提出している釣魚者が

45％となり、釣魚実態調査に協力している釣魚者

が多いことが分かった。 
 
 
5. 釣魚者データ 

5-1県別釣魚者数割合

栃木県

25%

埼玉県

25%群馬県

12%

茨城県

8%

東京都

15%

神奈川県

4%

千葉県

9%

その他

2%

栃木県

埼玉県

群馬県

茨城県

東京都

神奈川県

千葉県

その他

 
 

栃木県 92 人

埼玉県 92 人

群馬県 45 人

茨城県 28 人

東京都 54 人

神奈川県 13 人

千葉県 31 人

その他 9 人
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5-2年間釣魚回数

13

97

67 70

26
39

21

4 1 7 2 5 1
0
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40
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120

人数 13 97 67 70 26 39 21 4 1 7 2 5 1
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5-3釣り場別釣魚者数（複数回答）

228

150

0

100

200

300

人数 228 150

舟 岸

 

5-3釣り方別釣魚者数（複数回答）

96
133

193

0

100

200

300

人数 96 133 193

フライ ルアー エサ

 

 

5-4男女別釣魚者数

男

90%

女

10%

男

女

 

5-5年代別釣魚者数

0

50

100

150

人数 20 41 102 102 58 31 4 2

10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80代
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釣魚者からの意見 
 
埼玉県 34 歳 男性 
 湯の湖は景色も綺麗だし、温泉も在るので好きですね。ただし、ちょっと料金が高いかなと感じます。

芦ノ湖は、確か 1,000 円だったような。それに券売機があるのでわざわざ並ぶ必要がない。これは大き

いサービスだと思います。 
 私は釣った魚は持ち帰らないので、もっと釣り易い湖を望みます。天然を釣りたい人は中禅寺湖に行

くから別に湯の湖が釣堀と言われてもいいと思う。やっぱり釣りは釣れるから楽しいんだと思う。 
 つりの時期が 9 月いっぱいで終わるのは良いと思います。 
栃木県 35 歳 男性 
 半額くらいの女性券があるとありがたいです。連れは実釣 1～2 時間程度なので、かなり割高なので、

あまり湯の湖での釣りはしないのが現状です。 
栃木県 27 歳 女性 
 女性料金を設けてほしいです。 
栃木県 80 歳 男性 
 高齢者 70 歳（75 歳）以上割引制度があっても良いと思う。 
埼玉県 28 歳 男性 
日の出から釣り事務所で発券していただくとうれしいです。 

栃木県 35 歳 男性 
・ 遊漁券の販売を自動販売機にして欲しい。 
・ 開始時間が遅い 5：00～18：00 にして欲しい。 
埼玉県 45 歳 男性 
 午後券を是非発行してもらいたい。 
茨城県 50 歳 男性 
釣り客用に温泉割引券があったらいいです。 

茨城県 42 歳 男性 
 ホームページに魚種別ポイントとタナを載せて欲しい（都度更新して欲しい） 
埼玉県 70 歳 男性 
リリースについて 
・ リリースしているケースでの釣場や渓流には怪我（負傷）状のものを岸辺で見ることが多い。リリ

ースは傷ついた魚体を増やすだけである。 
・ 釣ったものは全て（小型のものを釣らせない工夫の上で）持ち帰り食べること。 
・ 単なる遊びだけの人には釣らせない場所、ルールの実現を望みたい。 
・ 魚はゲーム対象と同時に大切な蛋白資源であろう。 
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栃木県 40 歳 男性 
稚魚放流について２点の理由から反対です。 
・ 第１は稚魚といえど針掛りしてしまい、飲まれたときはリリースしても死んでしまうことが多いこ

と。 
・ 第 2 は成魚のエサになり、成魚がまったく釣りの対象にならない。（稚魚を捕食して満腹状態） 
以上の点より、稚魚が成魚に成長するのが少なく、無駄になるので反対です。 
栃木県 55 歳 男性 
・ 湯川でキャッチ＆リリースを実施しているのだから、湯の湖ではしなくても良いのではないでしょ

うか？ 
・ レストハウス前はヘドロが多い気がします。 
栃木県 28 歳 男性 
・ エサ釣り規制すべき（丸沼のように禁止期間など） 
・ せっかくカワマスなど貴重な魚を放流しても、魚種も問わないエサ釣り師に無駄に殺されてしまう。 
東京都 57 歳 男性 
 時折、数組が「コマセ」をしている。かなり多量と思われるので将来が心配。幼魚も当然のように寄

ってくるし、釣り上げてキープしているのを見かけると心苦しい。禁止を知っていてやってるとしか思

えません。 
埼玉県 41 歳 男性 
餌釣りの方に、コマセを撒き散らして釣りをするのはやめて頂きたい。この件について規制がないの

でしょうか？ 
千葉県 48 歳 男性 
エサ釣りの人でマキエをしている人がいます。湖水のためにもやめてもらいたい。 

東京都 46 歳 男性 
・ 1 人で竿を 2 本以上使用している人が居ました。 
・ 小スコップでマキエしている人が居ました。 
・ 電動（エレキ）でトローリングをしている人が居ました。 
監視艇で注意するようお願いします。 

栃木県 40 歳 男性 
餌釣りの人で竿を３～４本出しているをやめさせて欲しい。 

埼玉県 25 歳 男性 
・ ヤマメが釣りたい。 
・ アオコをどうにかして欲しい。 
・ フローター釣りもやらせて欲しい。 
栃木県 39 歳 男性 
一番の希望は、水の綺麗な湯の湖で釣がしたいという事です。浚渫前より水が汚くなったように思え

ます。「藻」は昨年より大幅に減ったようですが。浄化に金が必要であれば、入漁券から充当しても良

いと思います。綺麗であれば、C＆Ｒ券 2,000 円でも全然 OK でしょう。 
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茨城県 39 歳 男性 
湯の湖底の水草について 
 私は湯の湖で 10 年ぐらい前から釣りをしていますが、4、5 年くらい前から水草の群生する範囲が広

がってきているようです。これは自然に生えてくるものではなく、聞くところによると温泉街からの汚

水が原因とのことです。大変残念に思います。 
 また、水草の影響により、ルアーが引っ掛ってしまうという事もあり、大変釣りにくいと思います。

そのようなこともあり、ここ数年は湯の湖よりも中禅寺湖のほうが釣行回数は多くなりました。魚が釣

れないというより、他の影響（水草）により釣りにくくなってしまったことによるストレスが我慢でき

ないのです。以前の湯の湖は水草も少なく、大変釣り易く、綺麗な魚も多かったように思います。 
 私を含め、湯の湖に釣りに来る方は、きっとこの大自然の中でおもいきりキャストして、綺麗な魚を

釣ることを思い描いて遥々来ることと思います。 
 どうか昔のような綺麗な湯の湖を蘇らせて下さい。これは、ここに来る誰もが思っていることだと思

います。 
埼玉県 30 歳 男性 

7 月頃から水草、アオコの発生などが有り、岸からは釣りづらくなっている。定期的に水草を刈って

欲しい。アオコはどうしようもないですけど。 
千葉県 24 歳 男性 
ボート利用時は禁煙にして欲しい。 

埼玉県 57 歳 男性 
ボートの中が汚い。ゴミの残り有り（吸殻、釣糸、紙くず） 

東京都 34 歳 女性 
景色もよかったし、釣りも出来てとても楽しめました。でも、ボートの汚さにはガッカリしました。

そういう私達のような観光＆釣り客のマナーの問題だと思いますが、ボートの中にタバコの吸殻が散乱

していたり、ゴミや虫の死骸も随分前からあるという感じで残念でした。 
3～4 箇所で舟釣りはしていますが、1 番汚いかと思います。管理もいろいろ大変かとは思いますが、

また来たい、すばらしい湖ですので、よろしくお願いします。 
栃木県 男性 
もっと多品種のマス類を増やして欲しい。 

埼玉県 47 歳 男性 
・ 脚立を禁止にして欲しい。 
・ 持ち帰りを５匹までにして欲しい。 
茨城県 34 歳 男性 
年々釣り人が減っているようで寂しいです。湯の湖のプライドを見せて欲しいです。是非すてきな釣

り場になるよう頑張りましょう。 
やれることはやりますよ。 
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埼玉県 35 歳 男性 
いつも中禅寺湖に行っているが、シーズンオフになると湯の湖へ来ます。 
よく釣れるし、日頃、中禅寺湖では痛い目にあっているので楽しいです。 
しかし、券を買わないで釣りをしている方、または過去の券を見える所に貼り、払わない方が居るの

はどうかと思う。中禅寺湖では釣れなくても必ず買うが、湯の湖は「買わなくても大丈夫なんじゃない

の？」って気になり、複雑な心境です。 
料金を安く設定してくれたら必ず買うし、現場売りでも喜んで買うので、もっと安くして欲しい。こ

れは湯の湖に限らず、最近皆高すぎます。 
また、放流魚ばかりなら、11～12 月頃までやれるようにして欲しい。 

群馬県 46 歳 男性 
釣り大会を毎月して欲しい。5～9 月計 5 回希望。 

埼玉県 70 歳 男性 
若い人だが、事務所の対応が良いので関心する。これからも気配りをよろしく。 

埼玉県  男性 
最近ボート券を売る男性、人あたりがとても良くなったと思います。前は態度や口のきき方が大柄で

とても感じが悪かった。行きつくところは、サービスですからね。 
埼玉県 13 歳 女性 
今日はあいにくの雨天でした。初めて湯の湖に参りました。自然がたっぷりあって良かった。釣り券

売り場の人が親切で感じが良かった。 
東京都 37 歳 男性 
対象魚について、これは一番重要です。湯の湖に釣りに行くには、綺麗なピンシャンで良型のヒメマ

スが釣れるからです。 
放流魚で顔は丸く、ヒレはボロボロでは、ヒメマスはヒメマスでも釣れた喜びは半減、ヒメマスファ

ンからすると、湯の湖に行く意味も変わってきます。「綺麗なヒメマス」これは絶対に守って欲しいの

です。魚は何でも釣れればいいなどというような考えは絶対に避けて下さい。こだわりを持って釣りを

しに足を運ぶ人も居ます。管理釣り場で釣がしたいのではありません。 
自然を守るという意味でも、ただトラウトが釣れる的名な考えには「？」がつくと考えます。一つ例

を挙げれば、山梨県の西湖などにもヒメマス釣りに行きますが、最近では放流魚ばかり多くなり、釣っ

たときに「これヒメマス？」と思うような魚が釣れて、昔は綺麗なヒメマスが多かったのにと残念に思

います。 
ヒメマスファンとしては「綺麗なヒメマス」の感動を与え続ける釣り場であってほしいと切に願って

おります。 
時間の問題はアンケートにありませんでしたが、ボート釣り 7：00 開始も他の湖と比べて少々遅いと

前々から思っていた事をここに加えさせていただきます。 
なんでもいいから釣れればいいと思っている人もいれば、この魚種にこだわりを持っている釣り人も

いることをお忘れなく。 
 


